PALESTINE

(Suite)

GALILÉENS ET JUDEENS





UE sont ses habitants?

Les mêmes contrastes existent entre eux, que nous trouvons entre leurs patries. Ils forment deux variétés d'hommes, avec des tempéraments, des instincts, des aptitudes, des habitudes, qui ne sont pas les mêmes de l'une à l'autre, qui sont souvent opposés. Ce sont comme deux races différentes, que des éléments

humains différents ont contribué à former, que des pressions extérieures différentes,— climat, sol, circonstances politiques, conditions sociales, — ont façonnées de telle manière qu'il en résulte deux types que l'on ne saurait jamais confondre, le Galiléen et le Judéen.

Dans les deux pays, le sang est mêlé; on n'est nulle part franc juif, malgré qu'on en ait. Mais le Nord est particulièrement hétérogène; il l'a été de tout temps. Les ressources de son sol ont toujours attiré ceux qui aiment la vie abondante et facile; le nomade, plus particulièrement tenté par la civilisation, s'y est précipité de tous côtés, à toutes les époques de l'histoire, et jamais plus qu'à celle dont nous parlons. Les étrangers, les Gentils ou païens, y